



Marchan en Madrid contra el rearme: “Un primer paso para dar respuesta al disparate guerrerista

Description

Por Yarisley Urrutia

Miles de personas marcharon en la capital española contra el plan de rearme de la Unión Europea. Denuncian una “deriva belicista” y la instigación del miedo en la población para “vender seguridad”. Los manifestantes tildan los presupuestos militares de “locura” y “disparate”, algo que no mejorará su vida, sino que la desestabilizará.

Convocados por la Asamblea Contra el Rearme y la Militarización —iniciativa civil que integra a más de 70 colectivos, movimientos sociales sindicatos y partidos—, varios miles de madrileños marcharon a mediodía del 7 de junio en Madrid para protestar contra el incremento del gasto militar en España y el plan de rearme de la Unión Europea y la OTAN.

La manifestación ocurrió en un contexto dominado de fondo por la próxima cumbre de la OTAN en La Haya, donde EEUU presionará a todos los miembros para suscribir un aumento de los presupuestos nacionales en defensa al 5% del PIB. Las formaciones que integran Sumar, el socio de Pedro Sánchez en el Gobierno de coalición, se oponen al incremento de gasto. Mientras que partidos como el opositor Podemos pretenden “corregir el rumbo del Gobierno de la guerra”.

Pese a que el Ejecutivo español ha mostrado reticencias y aunque la propia ministra de Defensa española, Margarita Robles, afirmó en una reunión con sus homólogos en Bruselas que el incremento del 2% al que se ha comprometido Madrid en 2025 “es suficiente”, pocos dudan de que el país ibérico acabará cediendo a la presión de Donald Trump. De hecho, según Robles, España no vetará la propuesta estadounidense en la cita de La Haya.

La protesta en Madrid es “fruto de la preocupación y el enfado que provoca en amplios sectores la deriva belicista en la que se han embarcado los dirigentes de la UE y los gobiernos, tratando de arrastrar a los pueblos del continente en ella”, explica René Otaduy, portavoz de la Asamblea Contra el Rearme y la Militarización, que confirma a Sputnik que su organización ya está valorando otras iniciativas para “dar respuesta” a la próxima cumbre de la OTAN.

“La manifestación de hoy es solo un primer paso, ya que tenemos la obligación de articular un movimiento lo más amplio posible que dé respuesta a este disparate guerrerista, que solo sirve para hundir aún más las condiciones de vida de la clase trabajadora y acercarnos al estallido de un gran conflicto global”, subraya Otaduy.

“Un disparate político y social”

Entre los asistentes a la manifestación cundía un pesimismo razonado ante la perspectiva de que España siga secundando los vertiginosos aumentos del presupuesto militar dictados desde Bruselas y Washington.

“Es un disparate desde el punto de vista social y político, porque lo que hace es poner las piedras para ese militarismo que se convierte en violencia, en mucha más desestabilización y sobre todo en inseguridad para la gente”, declaró a Sputnik el economista y docente universitario Carlos Sánchez Mato, que resaltó el carácter “dramático” de la incidencia del gasto militar en el ámbito social.

“Estamos hablando de que hacerle caso a Donald Trump o a la OTAN, en el momento actual supondría dedicar 60.000 millones de euros más al año a políticas para que haya más carros de combate, más cazabombarderos, más submarinos, más lanzacohetes o antimisiles y todo eso no mejora la situación de la población española. Nuestras necesidades son otras. Las seguridades se encuentran haciendo vivienda pública para todos y para todas”, afirmó Sánchez Mato, quien anticipa “recortes en todas las políticas públicas”.

Para el politólogo y autor Pedro Costa Morata, además, el rearme europeo es un factor generador de fascismo.

“Porque el rearme de la UE y la OTAN implica varias de las condiciones que han distinguido al fascismo: un motivo expansionista, un militarismo creciente, un objetivo de agresión y una idea también supremacista”, aseguró a Sputnik.

Otra de las consignas reinantes durante la marcha fue la idea de que los rearmes y la militarización solo conducen a “guerras y genocidios bestiales como el de Palestina”. Así lo piensa el periodista Iñaki Arduy, para quien el dinero de los presupuestos militares debería dedicarse “a fines sociales”, manifestó a Sputnik.

La marcha, que comenzó en la glorieta de Atocha, concluyó en la céntrica Puerta del Sol con la lectura de un manifiesto a cargo de Javier Baeza, párroco de la iglesia de San Carlos Borromeo de Madrid, que denunció el peligro de la “militarización de la sociedad y la economía”.

“Nos infunden miedo y nos venden seguridad”, dijo el padre Baeza, tras subrayar la “deriva belicista” en la que participa también el Gobierno español.

“Hay que apoyar las movilizaciones para que la sociedad sea consciente de que lo que hoy es subir el gasto militar, mañana van a ser recortes en los servicios públicos y en los derechos y libertades”, expresó a Sputnik Víctor Valdés, portavoz del grupo municipal de Podemos en el Ayuntamiento de Madrid. A su juicio, el país se enfrenta a un riesgo en el que “de los señores de la austeridad, se pasará a los señores de la guerra”.

Despertar a la sociedad

Cabe preguntarse si la ciudadanía española es plenamente consciente de las repercusiones a todos los niveles que puede causar el actual rumbo de las dirigencias políticas en España y la UE. ¿Se están explicando bien las cosas?

“Los aumentos en la inversión militar se vienen produciendo a través de engaños a la opinión pública sobre las cuantías reales del gasto y a través de diferentes maniobras, disimulándolo en otras partidas presupuestarias”, explica al respecto René Otaduy, convencido de que se recurre a tales subterfugios “por el rechazo que producen [estos aumentos]”, pues “amplios sectores de la sociedad son plenamente conscientes de que el rearme y la militarización se van a producir mediante una descomunal transferencia de fondos públicos a la industria de la muerte”, concluye.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Junio 2025